



# Síntesis Informativa

08/noviembre/2022

# **SECRETARIO**

### Productores de frijol toman carretera federal en Zacatecas

Zacatecas.- Este lunes durante más de siete horas decenas de campesinos del municipio de Sombrerete, mantuvieron bloqueada en ambos sentidos la carretera federal número 45, en su tramo Zacatecas—Durango, para exigir una "reunión urgente", con los representantes del sector agropecuario del gobierno estatal y federal, ante la "severa crisis" de los productores de frijol. Incluso señaló, estamos demandando al **Secretario de Agricultura, Víctor Villalobos**, para que en una mesa de diálogo y de la mano también con el Secretario del Campo local, Jesús Padilla Estrada, "podamos tener una mesa de diálogo con los campesinos, para poder negociar esa bolsa extraordinaria". **La Jornada, 14** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000993nc.pdf

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/11/07/estados/productores-de-frijol-toman-carretera-federal-en-zacatecas/?from=page&block=estados&opt=articlelink

https://www.elsoldezacatecas.com.mx/finanzas/productores-de-frijol-bloquean-carretera-federal-enzacatecas-9152731.html

https://www.debate.com.mx/estados/Frijoleros-de-Zacatecas-bloquean-carretera-Sombrerete-Durango-para-exigir-precio-justo-del-frijol-20221107-0302.html

https://ntrzacatecas.com/2020/10/28/bloqueo/

https://www.eluniversal.com.mx/estados/segalmex-productores-de-frijol-bloquean-carreteras-enzacatecas-exigen-mejor-precio

https://imagenzac.com.mx/capital/productores-de-frijol-cumplen-amenazas-y-toman-carreteras-federales/

https://www.hoytamaulipas.net/notas/435805/Productores-de-frijol-bloquean-carreteras-federales-en-Zacatecas.html

## Tiraditos / Se reúne rector de Chapingo con titular de la Sader

El día de ayer, el doctor Ángel Garduño García, rector de la Universidad Autónoma Chapingo, se reunió con el doctor **Víctor Villalobos Arámbula**, **Secretario de la SADER**, para tratar los temas importantes de la institución universitaria; la cabeza de sector recibió y estuvo atenta a las propuestas presentadas que requieren la atención y trabajo coordinado en beneficio de la comunidad universitaria, institución líder en México y América Latina en la formación de los agrónomos. **Contra Réplica**, 2

 $\frac{https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000234nc.pdf}{https://www.contrareplica.mx/nota-TIRADITOS202271123}$ 

# **TWITTER**

### @vmva1950

Hoja 1 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Fue un gusto recibir en @Agricultura\_mex a la dirigencia de @Opormex\_org. Juntos trabajamos para fortalecer la productividad y la sanidad de la porcicultura nacional. https://twitter.com/vmva1950/status/1589754311407345664?cxt=HHwWglClufLH-l8sAAAA

# **SECRETARÍA**

## (B-521) Afinan Agricultura e industria estrategia contra peste porcina

Como parte del plan que opera la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** para prevenir la entrada y diseminación de la peste porcina africana (PPA) al país, especialistas de salud animal afinan con la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex) una estrategia de regionalización con el fin de establecer territorios libres de la enfermedad para que, en caso de que ingresara, se mantenga el comercio internacional de las zonas no afectadas. **24 Horas**, **16/ El Sol de México. 7** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022001019nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022001254nc.pdf

https://laverdad.com.mx/2022/11/afinan-sader-y-porcicultores-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/https://5wredactor.com/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/https://agroregion.com/articulo?id=1598

https://hojaderutadigital.mx/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://www.angulo7.com.mx/2022/11/07/afinan-agricultura-e-industria-estrategia-contra-peste-porcina/https://www.voragine.com.mx/2022/11/07/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://campoyturismo.com/2022/11/07/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://www.buroperiodistico.com.mx/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/36430-detonan-estrategia-deterritorios-libres-de-peste-porcina-africana

https://www.tierrafuerte.mx/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://hiptex.com.mx/noticias/37042/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria

https://acustikrural.com/nacional/2022/11/07/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://agendadeldesarrollosocial.com/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://www.nadietepregunto.com.mx/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://reflexion24informativo.com.mx/afinan-agricultura-e-industria-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

https://ntcd.mx/noticias-afinan-agricultura-industria-porcina-estrategia-regionalizacion-zoosanitaria https://www.elsoldemexico.com.mx/finanzas/expertos-y-autoridades-afinan-estrategias-para-prevenir-entrada-de-peste-porcina-africana-9154830.html

https://acapulcotimes.com.mx/nacional/afinan-agricultura-porcina-estrategia-de-regionalizacion-zoosanitaria/

Hoja 2 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://imagenagropecuaria.com/2022/desarrollan-estrategia-regional-para-establecer-territorios-libres-de-ppa/

https://twitter.com/oficialNTCD/status/1589766919753674752

https://twitter.com/revista\_agroreg/status/1589711510162796544

https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1589778893091012609

https://twitter.com/NTPnewss/status/1589747610558279680

https://twitter.com/5wredactor/status/1589800305612722176

https://twitter.com/AgendaDSocial/status/1589747653385912321

https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1589702102569422849

https://twitter.com/revista\_agroreg/status/1589711500939530241

# (B-520) Alistan productores cosecha de flor de Nochebuena para las fiestas decembrinas

La **SADER** informó que en 2021, la producción de Nochebuena cerró con 17 millones 339 mil plantas, con valor de producción de 668 millones 543 mil pesos y una superficie sembrada de 257 hectáreas, de acuerdo con datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP).

https://soyagropecuario.com/Post/Comienza-a-alistarse-la-produccion-de-Nochebuenas-para-las-fiestas-decembrinas-/2410

https://www.noroeste.com.mx/hubnegocios/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas-Kl2921084

https://www.tvazteca.com/aztecanoticias/cosecha-flor-de-nochebuena-fiestas-decembrinas-jvgl

https://www.milenio.com/negocios/agricultores-alistan-cosecha-nochebuena-fiestas-decembrinas https://fortunaypoder.com/economia/alistan-floricultores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-venta-inicia-

https://fortunaypoder.com/economia/alistan-floricultores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-venta-iniciaen-noviembre/

https://www.diariomarca.com.mx/2022/11/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas/

https://www.periodicomitierra.mx/alistan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/

https://www.nacion321.com/ciudadanos/alistan-productores-cosecha-de-flor-de-nochebuena-para-las-fiestas-decembrinas

# (B-518) Implementa Senasica medidas contra epidémicas en siete estados para proteger a la producción avícola nacional

De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural, hasta el momento se han reportado ocho brotes de la cepa AH5N1 en territorio mexicano, tres de ellos de carácter comercial; en el **Senasica** ordenaron una cuarentena interna para Sonora y Nuevo León. **El Sol de México**, **7** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001254nc.pdf https://www.avicultura.mx/destacado/reporte-influenza-aviar-en-mexico-ya-van-casi-300-000-aves-de-produccion-afectadas

https://soyagropecuario.com/Post/Nuevo-Leon-Piden-revisar-la-produccion-de-huevo-ante-el-virus-de-influenza/2408

https://www.periodicomitierra.mx/implementa-senasica-medidas-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

https://hojaderutadigital.mx/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-siete-estados-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

Hoja 3 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





http://periodicohechos.com/implementa-senasica-medidas-contraepidemicas-en-siete-estados-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

https://acustikrural.com/nacional/2022/11/05/implementa-senasica-medidas-para-proteger-a-la-produccion-avicola-nacional/

# (B-517) Acuerdan Agricultura y productores vitivinícolas fortalecer acciones fitosanitarias en el Valle de Guadalupe

Ciudad de México, 7 de noviembre de 2022. Con el propósito de avanzar en el control y erradicación de las principales plagas y enfermedades de la vid en el Valle de Guadalupe, Baja California y, con ello, potenciar la productividad y competitividad del vino de la región, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y productores acordaron fortalecer la capacitación técnica e instalar una estación de cuarentena para material propagativo que entra a la entidad, para certificar la sanidad de nuevas plantaciones.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/sader-y-productores-viticolas-acuerdan-fortalecer-acciones-fitosanitarias-en-valle-de-guadalupe/

https://cobertura360.mx/2022/11/07/baja-california/baja-california-quiere-certificar-la-sanidad-de-nuevas-plantaciones-de-vid-en-el-valle-de-guadalupe/

https://www.hiptex.com.mx/noticias/36968/acuerdan-agricultura-y-productores-vitivinicolas-fortalecer-acciones-fitosanitarias-en-el-valle-de-guadalupe

### Productores de 7 estados de México preparan cosecha de flor de Nochebuena

CDMX.- Floricultores de siete estados del país se preparan para el inicio de la cosecha de flor de Nochebuena, la cual empezarán a comercializar en noviembre, informó este domingo la **SADER**. De acuerdo con la dependencia, los productores de esta planta de ornato, una de las más importantes del país, empezaron desde mayo la preparación de sus tierras para la siembra de los esquejes (tallos), toda vez que el cultivo demora alrededor de seis meses, con el objetivo de que a finales de año ya estén listas para las fiestas decembrinas. Del mismo modo, señaló que en 2021, la producción de Nochebuena cerró con poco más de 17,3 millones de plantas, con valor de producción de 668 mil 543 millones de pesos y una superficie sembrada de 257 hectáreas, de acuerdo con datos del **SIAP**.

https://www.lavozdemichoacan.com.mx/pais/productores-de-7-estados-de-mexico-preparan-cosecha-de-flor-de-nochebuena/

# Consuman recortes; fondean megaobras

La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados avaló anoche el gasto de 2023 con un recorte de más de 6 mil 437 millones de pesos a organismos autónomos e incrementos de hasta 127 por ciento para obras prioritarias como el Tren Maya. El panista Héctor Saúl Téllez detalló que, en 2018, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** contó con un presupuesto superior a los 72 mil millones, mientras que para 2023 sus recursos son dos puntos porcentuales menos, aún con los 11 mil millones de pesos que se prevé aumentar a un solo programa: Fertilizantes. **Reforma, 6** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001216nc.pdf

Hoja 4 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





### Para evitar rebrote de gripe aviar sacrificaron más de 100 mil animales

Más de 100 mil aves en granjas productoras de huevo y pollo fueron sacrificadas por las autoridades sanitarias de Sonora en el sur del estado con la finalidad de evitar un rebrote de gripe aviar y controlar el cerco sanitario impuesto por las autoridades agropecuarias y de salud del gobierno estatal. En entrevista, Jorge Francisco Cañez de la Fuente, coordinador regional noroeste del **Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria** (**Senasica**), aseguró qué las granjas de Sonora donde se detectaron dos casos de gripe aviar fueron despobladas en su totalidad, y se ordenó que todas las productoras ubicadas en esta región iniciarán una cuarentena para evitar el rebrote de la infección en más especies. **La Jornada, 33** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000989nc.pdf

## Correspondencia / Tu opinión / Gripe aviar e inflación

Con la muerte de algunos ejemplares en Jalisco por gripe aviar y la detección de focos de contagio al norte del país, la **Secretaría de Agricultura** informó que implementará un operativo para anticiparse a la propagación del virus. Me parece muy oportuno que se tomen las medidas que sean necesarias para evitar cualquier reacción negativa y que vaya a propagarse el virus en las granjas. Lo que no se me hace justo es que, por estas medidas preventivas, los propietarios de granjas vayan a elevar el precio de todos los productos avícolas, como el huevo, pollos y gallinas. **Reforma, 4** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001167nc.pdf

# **AGRICULTURA**

## Aumenta producción de chile verde y habanero en Jiménez

Del 30 de septiembre del 2021 al 30 de septiembre del 2022, la producción de chile verde aumentó en el municipio de Jiménez, según estadísticas del **SIAP**. Mientras que en los periodos de enero-septiembre del 2021-2022, la estadística del SIAP refleja un incremento en la producción de 10 mil 666 toneladas.

https://www.tierrafuerte.mx/apoyara-la-federacion-cultivo-de-nopal-forrajero-en-region-centro-sur-2/

### Apoyará la Federación cultivo de nopal forrajero en región centro-sur

Carlos Castilla Garza, jefe del distrito 013 de Desarrollo Rural, informó que la semana pasada cerró la convocatoria del programa de apoyo para el cultivo de nopal forrajero en la región centro sur, recibiéndose un total de veinte solicitudes por parte de productores de los municipios de Julimes, Meoqui y Saucillo.

https://www.tierrafuerte.mx/apoyara-la-federacion-cultivo-de-nopal-forrajero-en-region-centro-sur/

### Necesario proteger el campo; situación será crítica para primer trimestre del 2023

Seguros catastróficos, tecnificación del riego y tasas de interés bajas son las áreas de oportunidad que se tienen para darle al productor certidumbre y tener un campo productivo en

Hoja 5 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





este 2023, comentó Octavio Jurado Juárez, economista y analista de políticas públicas de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). https://www.tierrafuerte.mx/necesario-proteger-el-campo-situacion-sera-critica-para-primer-trimestre-del-2023/

### Inician productores del Valle de Santo Domingo ciclo agrícola otoño-invierno

La Paz, BCS.- El secretario de Pesca, Acuacultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), José Alfredo Bermúdez Beltrán, asistió en representación del gobernador Víctor Castro Cosío, a la Expo Agrícola 2022, en donde en diálogo directo con productoras y productores del municipio de Comondú. Del mismo modo anunció que el Ejecutivo estatal autorizó la conjunción de esfuerzos con FIRA y el Fondo de Reconversión del Valle de Santo Domingo, para acercar fuentes de financiamiento en condiciones más favorables.

https://diariohumano.com.mx/2022/11/07/inician-productores-del-valle-de-santo-domingo-ciclo-agricola-otono-invierno/

#### Inflación no afecta ventas de cerveza

La directora general de Cerveceros de México, Karla Siqueiros, dio a conocer que si bien se ha mantenido una tendencia positiva en la industria, aún no puede declarase que se ha alcanzado la recuperación después de los años complicados de la pandemia Datos de Cerveceros de México muestran que, en 2020, el consumo de cerveza en el país cayó a 66 litros por persona para recuperarse a 68 en 2021 y actualmente está en 69 litros, colocando al país en el lugar 30 en lo que se refiere al consumo de la bebida De enero a agosto de este año, la producción de cerveza llegó a 94.5 millones de hectolitros, un aumento de 4.8% con relación al mismo periodo de 2021. El Universal, 28

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001770nc.pdf

### Desbalance / Cerveza, más cara y consumida que nunca

Nos hacen ver que ningún producto se escapa de la ola inflacionaria que sumerge a todo el mundo. Nos detallan que, en el caso de la cerveza, se tuvo un repunte de 11.7% y fue su mayor alza en 12 años y medio, según las cifras más recientes del Inegi, de Graciela Márquez. La bebida ha subido más que la inflación a lo largo de los últimos cuatro meses. Nos explican que la cebada, vidrio y aluminio todavía resienten el encarecimiento en toda la cadena productiva. Sin embargo, al parecer el bolsillo de los mexicanos ha resistido el embate inflacionario, pues el mercado muestra una tendencia positiva. La mala noticia, nos dicen, es que el Mundial de Qatar que está por arrancar viene con expectativas no tan buenas para este lado del mundo, por el horario en que se realizarán los juegos. El Universal, 26 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001712nc.pdf

## Dan apoyo a la digitalización con créditos a 1,000 tiendas de la CdMx

El objetivo del programa de Grupo Modelo es impulsar y transformar el negocio de los microempresarios a través de diversos beneficios para garantizar su crecimiento, ampliar sus clientelas, aumentar sus ventas y así mejorar la calidad de vida de los tenderos y de quienes dependen del negocio. Milenio Diario. 25

Hoja 6 de 17
Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX
Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





#### https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001430nc.pdf

## En EdoMéx avanza actualización del Censo Agropecuario 2022

A cinco semanas del arranque del Censo Agropecuario (CA) 2022 ejercicio que terminará el 30 de noviembre, en el Estado de México han logrado la actualización del directorio de las y los propietarios de terrenos, también han captado a nuevos productores y la ciudadanía ha respondido de manera favorable a la participación de este censo, indicó Roberto Belmont Muñoz Coordinador Estatal México Oriente del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Heraldo Estado de México, 3

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000479nc.pdf

### Analiza Sectec Reformas en Favor del Medio Ambiente y Economía

En sesión del Parlamento Abierto, en presencia de Mauricio Valdés Rodríguez, coordinador general del Secretariado Técnico para la Reforma Constitucional (Sectec), y conducida por Montserrat Ruiz Páez, las y los ciudadanos propusieron considerar al sector agropecuario como una actividad económica, puntualizar la protección del intelecto de las artesanas indígenas mexiquenses, establecer la competitividad como uno de los objetivos principales en materia económica, incluir el principio de seguridad y resiliencia en el uso de suelo, e integrar los objetivos de desarrollo sostenible de la Agenda 2030. La Calle / Edomex, 13 / Portal, 5 / Heraldo de México, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_07112022/07112022010109nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000650nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000492nc.pdf

### Corte revisa mañana primer amparo contra el etiquetado

El Poder del Consumidor dio a conocer que la Suprema Corte de Justicia de la Nación recibió, de momento, seis casos de solicitud de amparo contra el etiquetado en alimentos y bebidas preenvasados. Las nuevas reglas de etiquetado llevan más de dos años en vigor y llenaron de octágonos negros los empaques de botanas, refrescos, pan, golosinas y demás alimentos y bebidas, cuyo propósito disminuir el consumo de productos con gran contenido calórico ante los altos niveles de obesidad en el país, pero sus efectos han sido mínimos, dijeron empresarios y expertos. El presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA), Juan Cortina Gallardo, opinó que la emisión de la NOM-O51 no consideró otras variables como fomentar el ejercicio y el consumo de una dieta balanceada. El Universal, 26 / La Jornada, 11

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001728nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000935nc.pdf

### Artículo / En riesgo la seguridad alimentaria

Existen varios métodos que se utilizan en todo el mundo para el control de plagas, enfermedades y malezas: existe el control químico; el control biológico, así como el manual, y dependerá de muchos factores el definir cuál o cuáles métodos son los más adecuados para que no se vean afectados los rendimientos de los cultivos. La industria de plaguicidas es una

Hoja 7 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





de las más reguladas en el mundo; para que un producto para la protección de cultivos salga al mercado y pueda ser utilizado, pasan años de ensayos y procesos experimentales, pruebas de laboratorios y de campo; no sólo para determinar la efectividad de este producto, sino también pruebas toxicológicas para garantizar el cuidado de la salud y del medio ambiente en donde se utilice; son como las medicinas que se utilizan para la salud humana y que, en este caso, es para la salud y sanidad de las plantas. El Sol de México, 14 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001194nc.pdf

### Vuelan hacia agricultura sostenible

Esta y otras especies forman parte de la iniciativa de BASF y la Cooperación Alemana de Desarrollo Sustentare (GIZ) para impulsar prácticas sostenibles entre agricultores. En tres años, bajo el programa "Alas para el Campo", se han instalado 17 mil metros cuadrados de jardines polinizadores en México, Guatemala, El Salvador y República Dominicana, informaron. También se han capacitado más de mil 700 agricultores en empleo de productos para proteger cultivos y prácticas que no dañen las zonas polinizadoras, además de que 300 recibieron semillas para colocar franjas florales para la polinización. Reforma, 5 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001187nc.pdf

### México 110 está en las boletas, pero el impacto será como si estuviera

Gabriela de la Paz, profesora de Relaciones Internacionales en el Tecnológico de Monterrey, recordó que bajo este escenario el liderazgo quedaría bajo el republicano Kevin Me Carty, uno de los políticos que se ha apegado a Donald Trump y quien es uno de los pocos californianos que siguen apoyando la construcción de un muro fronterizo. Si los republicanos se llevan las dos Cámaras, las especialistas destacan que EU ejercerá mayor presión en el tema de drogas (fentanilo), seguridad, crimen organizado, agricultura e implementación del T-MEC. El Economista, 43

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001046nc.pdf

# IMSS: se han creado 997,178 empleos en lo que va del año

En lo que va del año se han creado 997 mil 178 puestos de trabajo, informó ayer el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS). Los sectores económicos con el mayor crecimiento anual en empleos son el de transportes y comunicaciones, con 7.8 por ciento; construcción, con 5.9, y servicios para empresas, 5 por ciento. Le siguen los sectores de la transformación, 3.7 por ciento; comercio, 3.6; eléctrico, 2.5; servicios sociales y comunales, 2.3; extractivo, 2, y el agropecuario reportó un decrecimiento de menos 0.1 por ciento. La Jornada, 22 https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022000872nc.pdf

### Los colores del maíz que pintan la vida

México es centro de origen y diversidad del maíz y la diversidad dictada por los colores que se manifiestan en las mazorcas, es aún mayor. Los colores definen usos del maíz en la gastronomía, la industria y la salud. Los colores más comunes del maíz son blanco, amarillo, negro, rojo y pinto, sin embargo, el SINAREFI (Sistema Nacional de Recursos Fitogenéticos)

Hoja 8 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





y el CIMMYT (Centro International de Mejoramiento de Maíz y Trigo) en trabajos descriptores para recolectas de maíz e identificación de sus razas, han puntualizado una amplia gama de tonalidades compuesta por el color blanco, blanco cremoso, amarillo claro, amarillo obscuro, naranja, rojo claro, rojo oscuro, azul, azul oscuro, negro, rosa, morado, café, pinto, variegado, jaspeado y moteado, colores que dan vida a la gran diversidad de maíz en nuestro país. https://www.cronica.com.mx/academia/colores-maiz-pintan-vida.html

### Las amenazas en Sierra de Tapalpa

La región boscosa de Jalisco denominada como "Paisaje Sierra de Tapalpa" presenta múltiples "barreras" que están obstaculizando los desplazamientos de la fauna, poniendo en riesgo su biodiversidad, y entre las cuales se encuentran las zonas aguacateras, de invernaderos, pecuarias, urbanas y de cabañas turísticas. También se identificaron como "barreras" en la región las zonas pecuarias (la ganadería reduce zonas forestales para la producción de forraje y pastoreo, contamina cuerpos de agua, emite Gases de Efecto Invernadero y erosiona suelos, entre otros en el ecosistema y contaminación del suelo y acuíferos). Reporte Índigo, 22 <a href="https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022000738nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022000738nc.pdf</a>

### Piden frenar contagios de la influenza aviar

El presidente del grupo Avimarca, Marden José Camacho Rincón, sostuvo que la influenza aviar H5N1 es muy agresiva por lo que han establecido medidas de bioseguridad demasiado estrictas, como impedir el paso a personas ajenas a las granjas, duchas sanitarias. Chiapas alcanza en el año una producción de 130 a 140 millones de aves, que lo ubica en el sexto lugar como productor en el país con 390 millones de kilogramos de carne de pollo con un valor de 12 mil millones de pesos, precisó. El Sol de México, P 7

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001256nc.pdf

### Olvida Guerrero a sus jornaleros

Al menos 14 jornaleros agrícolas de Guerrero han muerto en lo que va del año luego de dejar sus comunidades y trabajar en condiciones deplorables en estados del norte y occidente del País. La empresa que contrató a los jornaleros es Golden Fields y los lleva directamente a la localidad de Costa Rica, donde están los campos agrícolas "La situación para los jornaleros ha sido muy complicada desde siempre porque enfrentan problemas de todo tipo como el abuso y la explotación laboral, discriminación y carecen de seguridad social, además de que los gobiernos federal y estatal no los respaldan", señaló Rodríguez Reyes, abogado activista. **Reforma, 11** 

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001305nc.pdf

### Desde las alturas / Arturo Albíter Martínez

Parece que, en esta administración, eso de salir en franca huida no son casos aislados. La secretaria de Salud fue una muestra clara, pero la más representativa, sin duda, fue la de Desarrollo Agropecuario y Desarrollo Económico. En este espacio hemos comentado en varias ocasiones que el primer secretario que estuvo en la dependencia que en aquel entonces tenía

Hoja 9 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





por nombre Desarrollo Agropecuario, porque ahora es del Campo, DARIO ZACARÍAS llegó al inicio de la presente administración. Pasaron unos meses y se fue de campaña a una elección que perdió desastrosamente. Regresó a la misma dependencia, más tarde salió por piernas, la presión estaba a tope, líderes campesinos que en otros tiempos eran amigos o buenos compañeros, en ese momento lo atacaban. Simple y sencillamente no les cumplía acuerdos, incluso desde la campaña. Impulso, 2

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022000239nc.pdf

## Dejaron estantes vacíos en Diconsa

En Segalmex "el tamaño de la estafa es ya inimaginable", por hasta 9 mil millones de pesos y dejado los estantes de Diconsa vacíos", dejando sin opciones de alimento a los más pobres del país, acusó María Elena Pérez-Jaén, diputada federal del PAN, al destacar que finalmente se dio la comparecencia del titular de la dependencia, Leonel Cota, ante la comisión federal de vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación en San Lázaro. Excélsior, P4 <a href="https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022001562nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022001562nc.pdf</a>

## Un montón de plata/ Carlos Mota/ CNA

Tronó el CNA, que preside Juan Cortina Gallardo, contra la iniciativa de ley que se discute en las comisiones de salud y estudios legislativos: "es ambigua y con profundo desconocimiento del tema" porque propone "eliminar la existencia de los plaguicidas", lo que implica un "enfoque ideológico y prohibicionista". El Heraldo de México, 18

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022000585nc.pdf

# Prisma Empresarial/ Gerardo Flores Ledesma / Sube de tono la confrontación comercial México-EU

El gobierno de EU está listo para frenar las exportaciones de productos agrícolas de México a la Unión Americana y viceversa, si el presidente López Obrador no rectifica su orden que derivó en la suspensión de regulaciones y aranceles a importaciones de granos y alimentos y la cancelación de las exportaciones de algunos alimentos, todo ello en el marco de su Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC), en octubre pasado. Contra Réplica, 13 <a href="https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022000296nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/lmagenes\_08112022/08112022000296nc.pdf</a>

#### El Contador /Redacción

Pemex, bajo la dirección de Octavio Romero avanza en el rescate de las plantas de amoniaco. El director adelantó que esperan que para el 2023 las tres plañías restantes ya estén funcionando, con lo cual va a contribuir con la producción de fertilizantes y su impacto en la soberanía alimentaria. Excélsior, 27

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001655nc.pdf

# **GANADERÍA**

Hoja 10 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





# Importancia de la nutrición temprana en becerras lecheras y el impacto en su futura producción de leche

Es bien sabido que la crianza de terneras y vaquillas para reemplazo representa uno de los costos más altos en los establos lecheros, es por ello que el área de alimentación tiene mucha oportunidad para poder mejorar, debemos apoyarnos en la nutrición y enfocarnos en hacer más eficiente cada uno de los recursos con los que contamos. Por lo que este artículo está pensado para ayudarlos a encontrar áreas de oportunidad que les permita mejorar y eficientizar lo que ya se tiene establecido, con lo que se tiene disponible.

https://www.ganaderia.com/destacado/importancia-de-la-nutricion-temprana-en-becerras-lecheras-y-el-impacto-en-su-futura-produccion-de-leche

# **ENFERMEDADES | PLAGAS**

# Arizona y Carolina del Sur, nuevos territorios afectados por Influenza Aviar; ya son 46 en EU

El Departamento de Agricultura de EU, reportó dos nuevos brotes de Influenza Aviar de Alta Patogenicidad en Arizona y Carolina del Sur, con lo que la enfermedad ya tiene presencia en 46 entidades de ese país. De acuerdo con la información oficial, en ambos casos las incidencias se registraron en parvadas de traspatio, conformadas por aves no productivas, por lo que se garantizó que el sistema alimentario no se vería afectado.

https://www.avicultura.mx/destacado/arizona-y-carolina-del-sur-nuevos-territorios-afectados-por-influenza-aviar-ya-son-46-en-estados-unidos

# **COMERCIO EXTERIOR**

# Cae el precio de los energéticos y, con ello, las cotizaciones de los granos

Culiacán, Sin.- El trigo retomó la tendencia negativa por el continuo envío de granos desde el Mar Negro, aunque los volúmenes totales de granos han disminuido 31 por ciento, con relación al año pasado. Mientras que el maíz bajó por las malas expectativas de exportación desde EU, la reducción de los precios de los energéticos y el avance de la cosecha en curso. Así lo indicó, el asesor agroindustrial y financiero, Samuel Sarmiento Gámez, quien señaló que, bajo ese escenario, este lunes los futuros de maíz a diciembre del 2022 perdieron 2.1 dólares para ubicarse en 266.03 dólares.

https://losnoticieristas.com/post/314484/cae-el-precio-de-los-energeticos-y-con-ello-las-cotizaciones-de-los-granos/

## Cuarta caída consecutiva en los precios globales de la carne: FAO

Durante los primeros 10 meses de este año, los precios internacionales de los cárnicos continuaron su tendencia alcista, al ser 5.8% superiores a los anotados en el mismo mes de 2021, aunque en comparación intermensual, se registró una baja de 1.4%. De acuerdo con la FAO, el comportamiento respecto a septiembre derivó de disminuciones en los tres cárnicos más importantes, con lo que se logró una contracción por cuarto mes consecutivo.

https://www.ganaderia.com/destacado/cuarta-caida-consecutiva-en-los-precios-globales-de-la-carne-fao

Hoja 11 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





https://www.avicultura.mx/destacado/cuarta-caida-consecutiva-en-los-precios-globales-de-la-carne-fao https://www.porcicultura.com/destacado/cuarta-caida-consecutiva-en-los-precios-globales-de-la-carne-fao

### Previsión para 2023, en el mundo se producirán 111 mt. de carne de cerdo

Al cierre de 2023, se espera que la producción mundial de cárnicos porcinos totalice en 110.9 millones de toneladas, este volumen sería 1% superior a los 109.8 mt., pronosticados para finales de este año. Las proyecciones del Departamento de Agricultura de EU, indicaron que en gran medida el alza en el procesamiento de esta proteína se debería a China, y a su continua recuperación contra los efectos de la Fiebre Porcina Africana, que llegó a su territorio en 2018.

https://www.porcicultura.com/destacado/prevision-para-2023-en-el-mundo-se-produciran-111-mt-de-carne-decerdo

# **ABASTO | PRECIOS**

### La Canasta Básica continúa en aumento a pesar de los convenios firmados

La Canasta Básica continúa en aumento a pesar de los convenios firmados.

- -Las amas de casa se han visto en problemas al momento de consumir los productos necesarios y el consumo ha disminuido en las últimas semanas.
- -El aceite, frijol y sardina están más caros que los precios publicados por la Profeco englobando a tiendas de autoservicio y mercados públicos.
- -El arroz, leche y pasta están a precios más bajos que los presentados por las autoridades generando pérdidas a los comerciantes.
- -La fruta y la verdura aumentado en general.
- -Los precios comparados con la Profeco están 21 pesos arriba de lo establecido.

Televisión - Telediario con Carlos Zúñiga (C-6 Abierta) 19:42 hrs. http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=98399756

# En Congreso Mundial de la Viña y el Vino, Guanajuato sobresale con sus vinos y gastronomía

Ensenada, BC.- El vino del estado de Guanajuato se olfateó, se degustó y se reconoció en el 43º Congreso Mundial de la Viña y el Vino, expo de negocios para proveedores, aliados y productores de esta industria, evento realizado en Baja California del 31 de octubre al 4 de noviembre.

https://www.2000agro.com.mx/analisis/en-congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-guanajuato-sobresale-con-sus-vinos-y-gastronomia/

## Inflación en México se ubicará en 8.46% durante octubre, prevén expertos

Analistas del sector privado prevén que la inflación general anual se ubique en 8.46 por ciento en octubre y un aumento de 75 puntos en la tasa de interés referencial de Banco de México, que actualmente se ubica en 9.25%, de acuerdo con la Encuesta Citibanamex de Expectativas (ECE). Cabe mencionar, que el miércoles el INEGI dará a conocer la inflación, mientras que

Hoja 12 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





el jueves se realizará la reunión de la Junta de Gobierno de Banxico con motivo de la decisión de política monetaria. Así, los especialistas consultados por Citibanamex, anticiparon que en octubre el Índice Nacional de Precios al Consumidor registró un alza de 0.60% mensual, lo que implicaría una tasa anual de 8.46%, inferior a la de 8.70% de septiembre.

https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/11/7/inflacion-en-mexico-se-ubicara-en-846-durante-octubre-preven-expertos-455502.html

### El Valle de Guadalupe es una región clave en la producción del sector vinícola

La actual estrategia para impulsar al sector vitivinícola entre la autoridad estatal y la Iniciativa Privada no solamente busca atender el estrés hídrico, sino también pretende que el Valle de Guadalupe amplíe sus hectáreas de cultivo, pasando de 2,000 a 5,000. Durante el 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino, la gobernadora informó que está trabajando en una serie de reuniones con el sector privado vitivinícola para armar el Paquete Económico del 2023. <a href="https://soyagropecuario.com/Post/El-Valle-de-Guadalupe-es-una-region-clave-en-la-produccion-del-sector-vinicola/2406">https://soyagropecuario.com/Post/El-Valle-de-Guadalupe-es-una-region-clave-en-la-produccion-del-sector-vinicola/2406</a>

## Incrementó en Hidalgo pobreza extrema en 1.1 por ciento, informa Coneval

En dos años Hidalgo reflejó un incremento de población en pobreza extrema del 1.1 por ciento, informó el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) José Nabor Cruz Marcelo, pues en el 2018 reflejó un siete por ciento (213 mil 900 personas), pero para 2020 ascendió a 8.1 por ciento (252 mil personas).

https://www.milenio.com/politica/organismos/hidalgo-incrementa-pobreza-extrema-1-1-ciento-coneval

### Inflación en México alcanzará tasa anual de 8.45%, estima Banorte

Este miércoles se publicará el reporte de inflación correspondiente a octubre de 2022 y Grupo Financiero Banorte estima que la tasa anual de inflación bajará a 8.45 por ciento, desde el 8.70 por ciento registrado en septiembre, gracias a precios más bajos de los agropecuarios, pero aún con presiones en el componente de alimentos.

https://www.milenio.com/negocios/inflacion-mexico-alcanzara-tasa-anual-8-45-estima-banorte

### Seguimiento de precios del sector primario 7 de noviembre 2022

Aquí te informamos del reporte diario del cambio de precios correspondiente al sector primario, en el aumento de precios tenemos Chile Serrano (\$4.75), Aguacate Hass (\$2.01), Carne de res en canal (\$0.92) y Jitomate Saladette (\$0.61). Por otra parte, en la disminución de precios tenemos Limón con semilla (\$0.34) y Cebolla blanca (\$0.7).

https://soyagropecuario.com/Post/Seguimiento-de-precios-del-sector-primario-7-de-noviembre-2022/2411

# **ALIMENTACIÓN**

El desayuno del 70% de los niños son bebidas endulzadas: Armenta arremetió contra la pandemia de obesidad

Hoja 13 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





Alejandro Armenta, presidente de la Mesa Directiva del Senado de la República, condenó la pandemia de obesidad infantil y geriátrica que se vive en México, misma que sólo beneficia a las industrias farmacéuticas y alimentarias globales y, al mismo tiempo, atenta gravemente contra la salud de las y los mexicanos.

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/11/08/el-desayuno-del-70-de-los-ninos-son-bebidas-endulzadas-armenta-arremetio-contra-la-pandemia-de-obesidad/

# Anuncia ADM las tendencias mundiales que impulsarán la innovación en nutrición en 2023

Chicago.- El pasado 1 de noviembre, ADM (ADM:NYSE), líder mundial en nutrición humana y animal, dio a conocer su tercer panorama anual sobre las tendencias globales de consumo que darán forma a las industrias de alimentos y bebidas, así como la nutrición animal e impulsarán el crecimiento del mercado en los próximos años.

https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/anuncia-adm-las-tendencias-mundiales-que-impulsaran-la-innovacion-en-nutricion-en-2023/

## Cuarta caída consecutiva en los precios globales de la carne: FAO

Durante los primeros 10 meses de este año, los precios internacionales de los cárnicos continuaron su tendencia alcista, al ser 5.8% superiores a los anotados en el mismo mes de 2021, aunque en comparación intermensual, se registró una baja de 1.4%. De acuerdo con la FAO, el comportamiento respecto a septiembre derivó de disminuciones en los tres cárnicos más importantes, con lo que se logró una contracción por cuarto mes consecutivo. https://www.tierrafuerte.mx/cuarta-caida-consecutiva-en-los-precios-globales-de-la-carne-fao/

### CONTINGENCIA

## COP27: cuáles son los puntos más álgidos del debate en la cumbre climática

Este domingo 6 de noviembre empezó otra cumbre de negociaciones destinadas a frenar el grave problema del cambio climático. Los jefes de Estado, ministros y negociadores, junto con activistas climáticos, alcaldes y representantes de la sociedad civil estarán reunidos hasta el 18 de noviembre en la ciudad de Sharm el-Sheikh, en Egipto, para llevar adelante la 27ª Conferencia de las Partes de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, más conocida como COP27.

https://brioagropecuario.com/2022/11/07/cop27-cuales-son-los-puntos-mas-algidos-del-debate-en-la-cumbre-climatica/

# Enfrentar la emergencia climática reto de la Cop27 en Egipto

https://www.mexicampo.com.mx/enfrentar-la-emergencia-climatica-reto-de-la-cop27-en-egipto/

### Eventos climáticos alarmantes en todas partes del mundo: OMM

Los últimos ocho años han sido los más calurosos de los que se tiene constancia, favorecidos por las crecientes concentraciones de gases de efecto invernadero, asegura el más reciente

Hoja 14 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





informe de la OMM. La versión provisional del Estado del clima mundial en 2022 expone las señales y consecuencias cada vez más alarmantes de la emergencia climática. http://imagenagropecuaria.com/2022/eventos-climáticos-alarmantes-en-todas-partes-del-mundo-omm/

## COVID-19

# Incidencia Covid está por debajo de los 30 casos activos

La Paz.- La incidencia de Covid en BCS se mantiene en una tendencia a la baja al registrar en el inicio de esta semana un total de 26 casos confirmados mediante los resultados que arrojan las pruebas realizadas por las instituciones del sector salud a las personas que presentan sintomatología asociada al padecimiento, informó la secretaria del ramo en la entidad, Zazil Flores Aldape.

En esta que es la semana 45 del 2022, el estado registra un reducido nivel de contagios, así como una disminuida ocupación hospitalaria por esta causa, que este lunes es de dos pacientes ingresados por complicaciones de esta infección viral; no obstante, el llamado que reiteran las instituciones del sector es seguir las recomendaciones para evitar afecciones respiratorias, abundó.

https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/incidencia-covid-esta-por-debajo-de-los-30-casos-activos-9156248.html

# INFORMACIÓN GENERAL

### **Encubre Morelos, acusa Sheinbaum**

La Jefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum, acusó ayer al Fiscal de Morelos, Uriel Carmona, de encubrir al presunto asesino de Ariadna Fernanda López.

"La Fiscalía (de Morelos) quiso ocultar el feminicidio de Ariadna, presuntamente por sus nexos con el probable feminicida", aseguró ayer la Mandataria morenista en conferencia de prensa Pidió a la Fiscal de la CDMX, Ernestina Godoy, denunciar a Carmona ante la FGR por encubrimiento del feminicidio. Reforma, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001052nc.pdf

### Insulta AMLO a quienes marchen en apoyo al INE

El Presidente Andrés Manuel López Obrador atizó ayer sus críticas contra los opositores a su reforma electoral, a quienes calificó de rateros, racistas, deshonestos e hipócritas, y arremetió contra los organizadores de la movilización convocada para el próximo domingo 13 de noviembre. Reforma, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001061nc.pdf

# Tren de Dos Bocas sale más caro que la refinería

En el proyecto Construcción del ramal ferroviario estación Ing. Roberto Ayala-Dos Bocas se señala que para construir, dar mantenimiento por 30 años y operar 93 kilómetros de vías

Hoja 15 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





férreas se requerirán 788 mil 906 millones de pesos, mientras que las recientes proyecciones de la Secretaría de Energía estiman que la inversión para la refinería será de 420 mil millones de pesos. El Universal, 1,25

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes\_08112022/08112022001099nc.pdf

### Récord de empleo formal en octubre

El número de trabajadores con empleo formal creció en octubre en 207 mil 968, lo que implicó un incremento histórico mensual, de acuerdo con las cifras del IMSS.

Al cierre de octubre el número de asegurados se ubicó en 21 millones 617 mil 326 personas, también con un nivel récord, que supera en un millón de empleos a los registrados antes de la pandemia. El Financiero, P1, 4

https://testigos.intelicast.net/2022/11Noviembre22/Imagenes 08112022/08112022001403nc.pdf

# PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

# Productores agrícolas esperan que diputados reconsideren asignación de presupuesto al campo

Los Mochis, Sin.- Productores agrícolas del norte del estado esperan que los legisladores federales hagan una reconsideración y asignen un mejor presupuesto al campo mexicano, pues luego de que se ha dado a conocer que podría venir en menor cantidad que el año pasado, se anunció que podrían darse cambios y lo ideal es que estos sean en positivo para el sector, manifestó.

https://losnoticieristas.com/post/314601/productores-agricolas-esperan-que-diputados-reconsideren-asignacion-de-presupuesto-al-campo/

# En riesgo 8 mil productores de perder el apoyo de las coberturas, por no completar su expediente

Guasave, Sin.- Los productores de maíz que hicieron su pre registro para acceder al apoyo de 200 pesos para compra de coberturas, deben acudir a la bodega en la que entregaron para verificar cuál es el estatus de su trámite y así subsanar cualquier documento que los deje fuera del apoyo, indicó Ramón Gallegos Araiza. El subsecretario de Agricultura del gobierno del estado de Sinaloa recordó que tienen hasta el 25 de noviembre para completar cualquier documento que les haga falta, ya que por cierre del año fiscal se descarta que puedan dar prórroga.

https://losnoticieristas.com/post/314281/en-riesgo-8-mil-productores-de-perder-el-apoyo-de-las-coberturas-por-no-completar-su-expediente/

# Patentan recubrimiento biodegradable para la conservación de frutas y hortalizas

Un grupo de científicos del departamento de Biotecnología de la UAM obtuvo la patente de un recubrimiento para la conservación poscosecha de frutas y hortalizas. A diferencia de los materiales que son usados para el empaque de estos alimentos, el propuesto por los

Hoja 16 de 17 Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX Tel. (55) 3871 1000 www.gob.mx/agricultura





investigadores Concepción Keiko Shirai Matsumoto, Carmen Leticia Hidalgo Mujica, Carmen Guadalupe Hernández Valencia y Jorge Barrera Guevara ofrece las ventajas de ser biodegradable; prolongar la vida pos cosecha; estar elaborado con materias primas de origen natural; prevenir la evaporación de la humedad, y provocar un efecto antioxidante en esas especies vegetales.

http://imagenagropecuaria.com/2022/patentan-recubrimiento-biodegradable-para-la-conservacion-de-frutas-y-hortalizas/